
 

 
 
 
 
 

Protokoll 14. Hauptversammlung 
 

Samstag, 26. März 2022 | 10 Uhr 
KochLust bei Andrea Schwyn, Am Bach 8, Thundorf TG 

 
Vorsitz:  Präsidentin, Iris Schrepfer 
Protokoll: Nadja Bissegger 
 
Anwesende: Mitglieder: Philipp Alpiger, Silvia Baumann, Erika Bissegger, Susanne Friedli, Christoph Geraets,  
(alphabetisch) Katharina Issler, Erika Karrer, Jolanda Mattle, Julia Nussbaumer, Prisca Rieser,  
  Andrea Schwyn (am Vorbereiten), Gaby Stampfli, Verena Tobler 
  Vorstand: Iris Schrepfer, Nadja Bissegger 
  Revisorinnen: Luzia Schmucki Styger, Yvonne Tinner-Mannhart 
  Gäste: Brigitte Geraets, Silvia Maria Vidonya, Petra Wüst 
  16 anwesende Stimmberechtigte (ohne Gäste) = 9 absolutes Mehr 
Entschuldigte: Corina Bettio, Sybille Binder, Christina Ebersold, Isabelle Hasler, Catherine Klink (krank), Barbara Kohler,  
  Natalie Oswald (Vorstand) (krank), Anne-Cécile Schmid, Martha Sturzenegger, Sandra Weber, Martha 
Weiss, 
  Luise Wittwer 
 
 
Traktanden: 

1. Begrüssung und Ablauf 
2. Wahl Stimmenzähler 
3. Abnahme Protokoll Hauptversammlung 10. Juli 2021 
4. Jahresbericht Präsidentin 
5. Abnahme Finanzen 

5.1/5.2/5.3  Jahresrechnung 2021 mit Revisionsbericht & Entlastung Vorstand/Organe 
5.4  Budget 2022 

6. Allgemeine Informationen aus dem Vorstand: Zukunft BoE-Verein 
6.1  Antrag: Jahresbeitrag 

7. Wahlen & Wiederwahlen Vorstand 
8. Verabschiedung Natalie Oswald 
9. Varia 
10. Termin nächste HV: Samstag, 25. März 2023 

 
 

Nr. Traktandum Wer 

1 Begrüssung und Ablauf 

Andrea heisst alle herzlich willkommen bei ihr in der KochLust in Thundorf. Sie wird nicht an der HV 
teilnehmen und stattdessen für uns in der Küche das Mittagessen zubereiten. Das Vegimenü wird Gemüse 
& Ricottagnocchi sein und für das Fleischmenü hat sie Lammracks eingekauft.  
Sie wünscht uns allen viel Vergnügen. 
 
Iris begrüsst um 10.15 Uhr und strahlendem Frühlingswetter alle Mitglieder und Gäste zur 
Hauptversammlung und heisst sie herzlich willkommen. Es sind einige Mitglieder corona- oder 
krankheitsbedingt abwesend. 
 
Die Einladung zur HV mit der Traktandenliste wurde fristgerecht an alle Mitglieder zugestellt. 
Der Vorstand beantragt, dass das Traktandum 5.4 Budget 2022 nach dem Traktandum 6.1 abgehalten 
wird, da das Trakt. 6.1 grossen Einfluss auf das diesjährige Budget hat. Diese Anpassung wird einstimmig 

 

Andrea 
 
 
 
 
Iris 



akzeptiert und somit in dieser Reihenfolge abgehalten. 
Sämtliche Unterlagen wie das HV-Protokoll sowie die Unterlagen zum Kassenabschluss konnten im 
Voraus bei Nadja Bissegger bestellt werden. Es wurde von keinem Mitglied verlangt. 
 
Entschuldigt sind 12 Mitglieder (siehe oben). 
Nadja zählt 15 anwesende Stimmberechtigte was ein absolutes Mehr von 8 Personen ergibt. 
(Luzia Schmucki Styger stösst während Jahresbericht von Iris (Trakt. 4) zu uns.) 
 

2 Wahl Stimmenzähler 

Erika Karrer wird als Stimmenzählerin von Iris vorgeschlagen und einstimmig gewählt – danke Erika! 
8 = absolutes Mehr da 15 Stimmberechtigte anwesend sind. (total anwesend sind 19 Personen: Andrea 
Schwyn in Küche, Luzia später sowie 3 Gäste) 
 

 

Iris 

3 Abnahme Protokoll Hauptversammlung 10. Juli 2022 

Die letztjährige HV musste aus bekannten Gründen schriftlich durchgeführt werden. Die Übersicht der 
Ergebnisse der Traktanden und Wahlen wurde den Mitgliedern mit dem Versand mitgesandt.  
Diese wird ohne Wortmeldungen einstimmig angenommen und der Verfasserin, Nadja verdankt. 
 

 

Iris 

4 Jahresbericht Präsidentin 

Iris Schrepfer liest uns ihren spannenden und mit Humor gespickten Jahresbericht vor. Es fanden einige 
zoom-Sitzungen statt und der Vorstand war beschäftigt mit der Suche nach Tippkarten-Themen, 
Newsletterschreiben und Zukunftsplanungen … Danke Iris für deinen lang und toll verfassten Bericht! 
Dieser ist Beilage von diesem Protokoll. 
 
Luzia ist zu uns gestossen – somit beträgt das neue absolute Mehr: 9 
 
Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt und mit grossem Applaus verdankt. 
 

 

Iris 

5 Abnahme Finanzen 

5.1/5.2/5.3  Jahresbericht 2021 mit Revisionsbericht & Entlastung Vorstand 
Die Kassierin, Nadja Bissegger liest die Bilanz-/Erfolgsrechnungspositionen des Jahresabschluss 2021 vor. 
Die Jahresrechnung 2021 hat mit einem Erfolg von + CHF 1‘512.76 abgeschlossen. 
Das Vereinsvermögen auf dem Vereinskonto beträgt per 31.12.2021 CHF 24‘867.47. 
Nadja erwähnt im Speziellen, dass im Dezember 2021 noch eine Mitglieder-Bereinigungsaktion 
stattgefunden habe, wobei alle Mitglieder mit zwei Jahren Nichteinzahlung des Mitgliederbeitrages 
erinnert wurden und gebeten zur Einzahlung. 

 12 wurden ohne Rückmeldung/Einzahlung gelöscht 

 6 Personen haben mind. CHF 50.- einbezahlt 

 4 wünschten den Austritt 
Luzia liest den Revisionsbericht vor, welcher durch Sie und Luzia Schmucki Styger verfasst und 
unterzeichnet wurde. 
 
Die Jahresrechnung 2021 wurde ohne Gegenmehr angenommen und den Kassier und Vorstand somit 
Entlastung erteilt. Es wurde keine Einsicht in die Belege gewünscht. 
 
5.4  Budget 2022 
Wird nach Trakt. 6.1 verschoben 
 
Iris dankt Nadja für die Buchführung und den Revisorinnen für die Prüfung der Buchhaltung. 
 

 

 
Nadja 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Yvonne/ 
Luzia 
 
 
 
 
 
 
 
 
Iris 

6 Allgemeine Informationen aus dem Vorstand 

Iris erläutert den anwesenden Mitgliedern und Gästen die aktuelle Situation und die Vorstandssituation im 
Verein. Aufgrund des Austrittes von Natalie per dieser HV wurde im Newsletter nach neuen 
Vorstandsmitgliedern gesucht. Leider hat sich nicht sehr überraschend darauf niemand einfach gemeldet. 
Nadja hatte noch ein Telefon mit einem Mitglied geführt, welches jedoch aus gesundheitlichen Gründen 
eine Mitarbeit momentan nicht zusagen kann. Die Zeit lief davon und so konnten leider nicht mehr 

 

Iris 



Telefone gemacht werden. Die Zukunft des BoE-Vereins ist also ungewiss, da Iris und Nadja mehr als die 
anstehenden Pflicht-Vereinsaktivitäten nicht mehr alleine bewerkstelligen können. Viele sehr wertvolle 
und gute Wortmeldungen gibt es an der HV und es scheint, als wäre das Feuer doch immer noch am 
lodern. 
Dem Vorschlag des Vorstandes, den Verein für ein Jahr bis max. zur nächsten HV „auf Sparflamme zu setzen“ 

wird zugestimmt.  Die Aufgaben bis dahin sind: 

 Arbeitsgruppe sprich «Taskforce» bilden und das weitere Vorgehen strukturiert zu definieren und 
die Schritte einzuleiten und zu erledigen. 

 nochmals nach 1-2 Vorstandsmitgliedern zu suchen und zwar mittels persönlicher Ansprache. Es 
muss auch nicht zwingend Fachwissen vorhanden sein – Freude am BoE-Wissen, das Kochen mit 
frischen & regionalen Zutaten und eine Mitgliedschaft im Verein reichen bereits bestens  Für 
das Ernährungswissen können wir uns auf unsere Präsidentin und die anderen tollen 
Berater*innen verlassen. 

 Weiter sollte eine Fachperson im Bereich Marketing zugezogen werden, welche mit uns knackige 
Ideen entwickelt und dann ein Konzept aufstellt, um den Verein langfristig zu sichern und für die 
Mitglieder interessant zu halten. 

 

6.1  Antrag Vorstand: Verzicht Jahresbeitrag 

Der Vorschlag des Vorstandes lautet, dass kein Jahresbeitrag mehr eingezogen wird, da der Vorstand mit 
2 Personen nicht mehr in der Lage ist, Tippkarten und Newsletterbriefe zu verfassen, an Events 
teilzunehmen oder Weiterbildungstage zu organisieren. Der „Womanpower“ von Iris und Nadja reiche 
nebst privaten & geschäftlichen Verpflichtungen leider nur dafür, den Verein vorerst am Leben zu erhalten 
und die Basis-Vereinsarbeiten zu erledigen wie Kasse, Protokolle etc. sowie noch einmal volle Kraft in das 
Aufgleisen des Weiterbestehens mit Unterstützern zu investieren. 
Aufgrund einer Frage in die Runde warum das der Jahresbeitrag gestrichen werden sollte, waren sich fast 
alle Anwesenden einig, dass ein solides finanzielles Polster sehr wichtig sei und auch nur damit 
Anstrengungen und Werbung sowie die laufenden Kosten bezahlt werden können. Ebenso sei die Höhe 
im Vergleich zu anderen Vereinen & Institutionen sehr niedrig.  
Es wird somit mit 2 Enthaltungen beschlossen, dass der Mitgliederbeitrag über CHF 50.- weiterhin bei den 
Mitglieder in Rechnung gestellt wird. 
 

7 Wahlen und Wiederwahlen Vorstand 

 Iris und Nadja stellen sich für zwei weitere Amtsjahre im Vorstand zur Verfügung und wurden 
einstimmig wieder gewählt. Iris kündigt ihren Rücktritt per HV 2024 nochmals an. 

 Ebenso werden die beiden Revisorinnen, Luzia Schmucki Styger sowie Yvonne Tinner-Mannhart für 2 
weitere und auch ihre letzten Jahre gewählt und mit Applaus bestätigt. 

 Für den Sekretariatsposten gibt es wie erwartet keine Spontanbewerbungen …  
 

 

Iris 

8 Verabschiedung Natalie Oswald 

Iris dankt Natalie ganz herzlich für Ihre Mitarbeit im Vorstand und ihren immer sehr vorbildlichen 
Überblick und die zuverlässige Arbeit.  
Sie erhält als Dank ein Kartenset von AURA-SOMA-Seelenspiegel sowie einen Ex Libris-Gutschein. Leider 
ist Natalie zu Hause in Quarantäne – Iris wird ihr das Abschiedsgeschenk jedoch persönlich überreichen. 
 

 

Iris 

9 Varia 

Dank - Iris dankt allen sehr herzlich für das Dabeisein an der HV, das Mitwirken sowie im Speziellen 
folgenden Personen: 

 Nadja für das Mitwirken im Vorstand als Kassierin und das Protokolle schreiben – man spüre den Drive, 
den sie nun als Mami habe  

 Yvonne Gloor für das Korrekturlesen der ersten beiden Tippkarten im 2021 

 den zwei Revisorinnen, Luzia und Yvonne für ihre gewissenhafte Arbeit jedes Jahr 

 und Andrea für den einmal mehrwunderbaren Tag bei ihr in der KochLust 

 

 

Iris 

10 Termin nächste HV: Samstag, 25. März 2023  

 
  



 
 

Ende der HV: 12.10 Uhr 
 

 
 
 
Um 13.45 Uhr startet der Vortrag von Christoph Geraets – wir freuen uns darauf! 
Er kannte H. Tönnies noch persönlich. Christoph erzählt aus seiner Erfahrung; sozusagen 50 Jahre BoE-Substanz-Erfahrung 
mit körperlichen und seelischen Entzündungsprozessen am Krankenbett und bei Notfalleinsätzen – vom «Neugeborenen» 
bis zum «Greis». 
 
 
Sins, 30. März 2022 

 
 
 
 
Nadja Bissegger 
Protokollführerin 


